

Colombia | 2017: una apuesta por la inversión

Juana Téllez

[El Espectador \(Colombia\)](#)

De acuerdo con nuestras previsiones, la inversión debería aportar positivamente al crecimiento en 2017 y acelerarse respecto a lo que vimos en este año que termina. Tanto la inversión privada como la pública deberían ganar dinamismo. En términos privados, la industria, que tiene en la actualidad usos de capacidad instalada altos respecto a sus promedios históricos, empezará a invertir.

La menor incertidumbre por la aprobación de la reforma tributaria que estuvo en la discusión durante el 2016 ayudará a consolidar las decisiones de inversión. La construcción de viviendas de interés social y clase media también aportará al crecimiento, mientras la de viviendas de más valor y los locales comerciales y oficinas perderá dinamismo. La industria petrolera pondrá un granito de arena al proceso de inversión, según los anuncios recientes y la mejora en los precios del petróleo.

En cuanto a las obras civiles, será el año de arranque de las de cuarta generación en carreteras de la primera ola que lograron la mayoría de sus cierres financieros en 2016 y están listas para ejecutar sus planes de inversión. También se iniciarán algunas de las obras civiles de iniciativa privada y obras de mantenimiento en varias regiones del país.

A nivel del sector público, la aprobación de la reforma tributaria garantiza que se puede mantener un ritmo muy gradual de expansión de la inversión pública que se dio en 2016. Los gobiernos locales y regionales, por su parte, dejarán atrás los rezagos propios de los primeros años de gobierno y empezarán a invertir. Con todo esto, esperamos que se consolide el proceso de inversión y aporte al crecimiento de 2017.

Un feliz 2017 para todos. Ojalá nos trate bien a todos en temas económicos.

Juana Téllez

BBVA Research

@juanatellez